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ACTA 
 

DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE EXPLOTACIÓN DEL ÁRRAGO, EL DÍA 29 DE 
NOVIEMBRE DE 2023. 

 
 

▪ PRESIDENTE 
D. Álvaro Martínez Dietta, Director de la C.H.T. 
 
 

▪ VOCALES 
Dª Irene Melón Pérez, Jefa de Explotación de C.H.T. 

 
 Por la C.RR. de Borbollón y Rivera de Gata: 
 D. Julio Torres Sánchez 
 D. Fernando Mateos Cantero 
  

 
▪ ASISTENTES 

D. Antonio Jesús del Moral Agúndez, Comisaría de 
Aguas de la CHT. 
 
 

▪ SECRETARIA 
 Dª  María Belén Bejarano Mesa 

 
El 29 de noviembre de 2023, a las 13:00 horas, las 
personas citadas al margen se reúnen por 
videoconferencia, previamente convocadas por el 
Director Técnico de la Confederación Hidrográfica 
del Tajo. 
 
Abre la sesión el Presidente, dando paso al primer punto 
del Orden del Día: 
 
 
1º.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la 

sesión anterior. 
 
El Presidente pregunta si existe alguna observación al 
acta o si por el contrario se puede dar por aprobada. No 
habiendo ninguna, la aprueba y da paso al segundo 
punto del orden del día: 
 
 
2º.- Situación de embalses. 

 
El Presidente cede la palabra a la Jefa de Explotación, 
quien comienza exponiendo los datos generales de 
volumen total embalsado en la cuenca del Tajo a fecha 

28 de noviembre: 6.201 hm3, lo que supone un 
56,12% de capacidad total, y está por encima de lo 
almacenado el año pasado por las mismas fechas, 
que era de un 40,2%. 

 

Los volúmenes acumulados en los embalses de la cuenca del Árrago son: Rivera de Gata: 30,83 hm3 y 
en Borbollón: 61,63 hm3. La situación del Sistema, según el Plan Especial de Sequía, es de 
NORMALIDAD. 
 
La Jefa de Explotación, con respecto a las actuaciones y desarrollo de la campaña, recuerda que esta Zona 
está encomendada. Se ha consumido por debajo de la concesión: 74,91 hm3, inferior a los 82,76 hm3, volumen 
actualmente vigente, tras la modificación de la concesión del Árrago. A fecha 1 de octubre, el volumen era de 
34 hm3 en Borbollón y 16,48 hm3 en Rivera de Gata.  
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En cuanto a las actuaciones, al estar la Zona encomendada, es la propia Comunidad la que realiza las labores 
de mantenimiento y conservación. No obstante, se encuentran en ejecución: 
- Contratación de los servicios de explotación, mantenimiento y conservación de las presas de la Zona 3ª de 

explotación. 
- Contratación de los servicios de asistencia técnica para la coordinación de seguridad y salud en la Zona 3ª 

de explotación de la CHT. 
- Contrato de mantenimiento de los Caminos Generales de la ZR del Árrago, pues quedaron fuera de la 

Encomienda de Gestión. 
- Pliego de la DGA para el gunitado y arreglo de los canales. Tras las reuniones en campo con la propia 

Comunidad, se ha elegido arreglar el canal I-A, se están colocando en fin de semana el mallazo, para que, 
una vez que terminen en el secundario primero en la Margen Derecha del Alagón, gunitarán, de seguido, 
los poco más de dos kilómetros del canal I-A, con este pliego, además coincide con uno de los caminos 
que se tienen que arreglar del proyecto solicitado por la propia Comunidad en varias ocasiones, de 
reparación de los caminos de servicio de los canales IA, IB y IIIB, como coincide físicamente en el espacio 
el IA, se ha comenzado por la ejecución del camino del canal IIIB, que ya está asfaltándose. Una vez que 
se termine el IIIB, previsiblemente habrá terminado el gunitado en el canal IA, con lo cual, empezaríamos 
los trabajos en el IB y IA de los caminos, pues están allí de seguido. 

 
 
El Director Técnico pregunta si existe alguna pregunta sobre este particular. 
 
Don Fernando Mateos Cantero, en representación de la Comunidad de Regantes de Borbollón y Rivera de Gata 
dice que va todo sobre la marcha. Solicita que, si sobrase algo del proyecto del IA, IB y IIIB, arreglar 2 km en el 
III-B-19. 
 
La Jefa de Explotación le contesta que eso ya se ha comentado en campo, que en la Administración, un 
proyecto aprobado tiene un ámbito concreto que es en el único en el que se puede actuar, todo lo que fuese 
distinto sería una irregularidad. 
 
Don Fernando Mateos Cantero añade que se podría buscar para hacerlo nuevo. 
 
La Jefa de Explotación dice que eso sería un proyecto, que habría que redactar como se ha redactado éste. Le 
sugiere que, como tienen la Zona encomendada, deberían centrarse en los propios canales y en el arreglo de 
los mismos, en las subvenciones,… están con el laminado, etc., el gunitado es mucho mejor, pues los caminos 
de servicio se supone que son para uso del servicio, tanto de la CHT como para el mantenimiento de la 
Comunidad, de hecho esta obra que han solicitado, quedarán estupendamente, pues están realizando 
verdaderas pistas en caminos de servicio, que no es su fin y solamente piden caminos de servicio y cree que 
no está bien enfocado lo que prevé la Encomienda de Gestión debería enfocarse de otra manera, no solamente 
en arreglar caminos de servicio. 
 
Don Fernando Mateos Cantero pregunta la segunda cuestión, pues hay otro proyecto como el del año pasado, 
si la Junta de Extremadura le da a la Comunidad de Regantes una subvención, lo gastarían en la red principal.  
 
La Jefa de Explotación, concretando, dice que si quieren una actuación que implique otro proyecto, la tienen 
que solicitar como se hizo con el otro. Con lo que hay de este proyecto, no. Se va a hacer lo que viene en 
proyecto: el IA, el IB y el IIIB. 
 
Don Fernando Mateos Cantero dice que, si a primeros de año sale un nuevo decreto, aprovechar, por si pueden 
hacerlo lo antes posible. 
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El Presidente pregunta si hay alguna otra cuestión sobre estos dos puntos. Al no existir nada da paso al 
siguiente punto del orden del día: 
 
 
3º.- Ruegos y preguntas 
 
Don Fernando Mateos Cantero dice que le han comentado que van a poner unos mojones en la nueva obra 
que van haciendo y lo ve un acierto. 
 
La Jefa de Explotación informa que la obra así lo prevé y está preparando el envío de Oficios para todos los 
usuarios, y es una labor bastante tediosa, por lo que solicita su colaboración, porque la expropiación no es 
constante en todos los 20 kilómetros, y habrá que verlo en casos concretos, luego, contando con que en el 
plazo de ejecución de la obra, la gente haga caso con los cerramientos y los avisos, no va a ser fácil, pero se 
va a intentar. La obra terminará en Semana Santa y la gente quizás no haya retranqueado su cerramiento y 
tampoco puede meterse dentro de su cerramiento en la finca para hacer el amojonamiento. 
 

El Presidente pregunta si existe alguna otra cuestión, al no existir ningún comentario más, agradece la 
asistencia a los presentes y levanta la sesión a las 13:17 horas. 
 
 
 

Acta aprobada en la sesión de la Junta de Explotación del Árrago 
de 2 de abril de 2024, lo que certifico 

 
 

La Secretaria de la Junta de Explotación 
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